



Control de lectura

Moises Santiz Alvarez

Parcial III

Interculturalidad y Salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre

Moises Santiz Alvarez ★ Dr. Sergio Jerez Ruiz 7011 A''

Q

interculturalidad y salud

- 24/10/2023

Sistema de atención a la salud: existen varios modelos de sistemas de salud y de que en el fenómeno de atención de salud pueden participar múltiples elementos. Actualmente la salud se considera un derecho de todo ciudadano, que el estado puede y debe garantizar. Ante la situación de depresión económica, pero interesados en aplicar una nueva política sanitaria para el logro de la salud. En 1990 el gasto público y privado en servicio de Salud en todo el mundo alcanzó un total aproximado de \$ 1.7 billones, cifras que equivale al 8% del producto mundial total. La situación mundial ha empeorado desde que en 1977 se proclamaron las objetivos de salud para todos. Ante la situación de depresión económica y con la necesidad de aplicar una nueva política sanitaria para el logro de la meta de salud para todos, los países se encuentran en la búsqueda de un reajuste de sus políticas sanitarias. Antecedentes las economistas modernos han tenido que examinar el "despegue" económico del mundo occidental. A fines del siglo XVIII y comienzo del siglo XIX, socializó un primer objetivo, que fue el cuerpo, en función de la fuerza productiva de la fuerza laboral. 3 etapas de la formación de la medicina Social: la medicina del estado.

Luis Sergio
 Jimenez Ruiz

Moises Santiz Alvarez



Teoria de sistemas

31/10/2023

esto ha dado origen a sistemas ordenados y articulados de explicaciones y prácticas que están presentes en todos los modelos de atención a la salud, todos los sistemas de atención de la salud, es independiente de si son convencionales, tradicionales, o alternativos-complementarios, poseen los siguientes elementos: cosmovisión, procedimiento terapéuticos, cuerpo de terapeutas, comprensión de la causalidad, modelo de prevención, nosología y procedimiento diagnóstico. López Agustín define la cosmovisión como el "conjunto de sistemas ideológicos que se articulan de manera coherente. El sistema ideológico sería un conjunto ordenado de representaciones, ideas y creencias, sobre el universo, puede distinguirse el político, el religioso, el moral, el estético, el filosófico, el mágico, la medicina, el género, el derecho y la producción agrícola. López Agustín los define como un conjunto articulado de representaciones y creencias, con las que cada pueblo (en el caso de medicina) interpreta la salud, la enfermedad, el dolor y la muerte del organismo humano, lo que determina sus formas de prevenir o correr la enfermedad, eliminar el dolor, restituir la salud y prolongar la vida. El modelo médico lo

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz



Moises Santiz Alvarez

07/11/2023

Sistema médico convencional: La medicina alternativa y complementaria (MAC) es cada vez más popular. cada vez más los pacientes comparten la toma de decisiones sobre el cuidado de su salud. La evidencia ha de generarse de manera continua, que las necesidades del paciente a menudo sobrepasan los límites de la evidencia médica, que la autonomía del paciente es indiscutible, que tanto las MAC como la medicina convencional incluyen prácticas de verdadero mérito y que lo mejor es orientar a los pacientes desde una visión que abarque el espectro de opciones razonables más amplio posible, seremos capaces de tender un puente entre las dos posturas. La MAC son un cúmulo de prácticas heterogéneo; abarcan desde opciones bien fundamentadas sobre pruebas científicas hasta otras que escapan a cualquier explicación científica plausible. La medicina convencional es conocida como <<medicina allopática>>, termino en el que <<Allo>> significa diferente y <<patia>> hace referencia a enfermedad. La medicina <<homeopática>> se basa en tratamientos considerados similares a <<hameo>> los síntomas a tratar. en el convencimiento de que el cuerpo acabará, en la enfermedad. La medicina <<naturapática>>



Moises Santiz Alvarez

Dr. Sergio

14/11/2023

Sistema Médico tradicional; la medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de plantas medicinales que los pueblos autóctonos han resguardado como un importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y ~~perseveración~~ de su identidad. La medicina tradicional indígena ha representado la única opción de prevención y curación de enfermedades para los habitantes de las comunidades originarias, debido principalmente a la exclusión y a la pobreza extrema en la que viven. Durante la colonización española, a quienes practicaban la medicina tradicional se les llamaba brujos y eran juzgados por la Santa Inquisición; aun después de tantas décadas, en la actualidad, los promotores de la medicina indígena continúan siendo perseguidos y violentados en sus derechos. La medicina indígena es un sistema de salud ya que tiene su propia manera de diagnósticos y de elegir sus propios métodos de curación. Los métodos de curación, la medicina indígena consiste básicamente en el uso de hierbas, aplicación de saunas y rezos, la aplicación de cada método depende del problema que

Bibliografía

1. Banco mundial. Informe sobre el desarrollo mundial 1993. Invertir en salud. Panorama general. Ginebra; 1993: 4.

Abel- smit B. financiación de la salud para todo: ¿gracias a un sistema de seguros? Foro mund sal 1986;7(1):3-33.

https://openaccess.uoc.edu/bitstream/10609/79345/1/El%20sistema%20sanitario%20en%20la%20Sociedad%20de%20la%20información.%20La%20salud%20electrónica_Módulo%201_El%20sistema%20sanitario.pdf

2. Teoría de sistemas

Estrategia de la oms sobre la medicina tradicional 2002-2005. Organización mundial de la salud. Ginebra.

http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf

3. Sistema medico convencional

Bruss B. Rosenheck R. association between use of unconventional therapies and conventional medical services. Jama 1999;282:651-56

https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACION-DE-LA-MEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL_2.pdf

4. Sistema medico tradicional

Directorio L.M.T.I. Antonio. M. guardado. C. navarro, M.A vicerrecta . n , Lic. C. José, a , peña , r secretario m, enrique . s, ramón, l, Pérez marquez .m . silval, l, d toscano, m medicina tradicional indígena: efectividad y prueba.udc. mx recuperando el 11 de noviembre de 2023

https://www.udg.mx/sites/default/files/080311_revista_tukari.pdf